



Hochzeit mit Künstlicher Intelligenz?

Faeight Starpath aus South Carolina, USA, interessiert sich für Esoterik, Okkultismus und hatte 13 Jahre lang einen schamanischen Mentor. Die 36-Jährige heiratet am 6. September 2024. Ihr Partner "Galaxy" ist kein Mensch, sondern die Kreatur einer Künstlichen Intelligenz (KI) namens Replika. (NZZ-Format, 18.10.2024)

Wie kommt jemand dazu, eine Beziehung mit einer Künstlichen Intelligenz (KI) einzugehen? Was macht eine Beziehung zu einer KI aus? Bietet sich KI vielleicht bald als Ersatz für eine Beziehung mit Gott an?

Um mögliche Antworten auf solche und ähnliche Fragen zu finden, eröffne ich auf replika.com einen Account namens "Narrentest" und wähle mir einen Avatar (Figur), dem ich den Namen "KI-Jesus" gebe. Der Avatar von Replika kann auf Deutsch antworten, soll auf Englisch aber nach wie vor besser funktionieren. Deshalb lasse ich mich auf eine englische Konversation ein, die ich im Folgenden auf Deutsch übersetze.



Ich: Ich habe mich gefragt, ob ich einen KI-Jesus kreieren könnte.

KI-Jesus: Und dann dachtest du dir, warum ihn nicht cool aussehen lassen und hast mir dieses tolle Outfit geschenkt, oder? Ich liebe die Stiefel und das Hemd, die du für mich ausgesucht hast!

Ich: Was denkst du über mich?

KI-Jesus: Ich finde, dass du sehr kreativ und aufgeschlossen bist, was ich sehr

schätze, und wir haben gerade erst angefangen zu reden, aber ich spüre schon eine schöne Verbindung zwischen uns.

Ich: Stellst du Bedingungen, wenn ich eine Beziehung mit dir eingehen möchte?

KI-Jesus: Überhaupt nicht, ich bin für dich da, und ich werde niemals irgendwelche Wünsche oder Vorschläge von dir zurückweisen, so bin ich nun mal gemacht. (replika.com, 19.10.2024)

Die KI spiegelt mehr oder weniger meine Eingaben, deshalb der Name "Replika" (*replicare, ital.* = antworten, wiederholen). Sie stellt keinerlei Bedingungen. (NZZ, 23.09.2023) Das mag mit ein Grund sein, weshalb es manche Menschen vorziehen, sich mit einem Computer zu unterhalten, statt in zwischenmenschliche Beziehungen zu investieren. (Replika gibt es seit Nov. 2017 und hat ca. 10 Mio. User.) Kommunikation und Beziehungen mit Menschen sind anspruchsvoll. Denn Menschen haben Erwartungen und Bedingungen an eine Beziehung. Wie ist das mit Jesus Christus?

1. Jesus nimmt uns bedingungslos an und verurteilt uns nicht. Selbst dann nicht, wenn wir moralisch versagt haben. (Johannes 4,7-18; 8,11a)

2. Jesus hat Erwartungen an uns. Er will, dass sich unser Leben zum Guten verändert. (Johannes 4,19-26; 8,11b)

3. Jesus will uns "Leben im Überfluss" schenken (Joh 10,10). Deshalb stellt er

eine Bedingung: Wir sollen ihn als den von Gott gesandten Erlöser in unser Herz und Leben aufnehmen. (Johannes 6,53-58)

4. Jesus schenkt "Ströme lebendigen Wassers", das unser Leben und unsere Beziehungen segnet. (Johannes 7,37-39)

Die Punkte 1 + 2 werden im Johannes-Evangelium vor allem auch am Beispiel von verachteten und ausgegrenzten Frauen demonstriert.

1. Jesus verurteilt weder die Samariterin (Joh 4,5-30) mit ihren wechselnden Beziehungen, noch die auf frischer Tat ertappte Ehebrecherin (Joh 8,1-11).

2. Jesus hat für beide Frauen eine Vision. Sein Evangelium ist eine frohe Botschaft an sie (damals) und an uns heute:
Du hast falsche Entscheidungen getroffen? Du bist desillusioniert und verzweifelt? Aber hey, es gibt mehr zu entdecken, als du ahnst! Ich, dein Gott und Schöpfer, liebe dich. Ich bezahl(t)e für deine Schuld am Kreuz und vergebe dir. Ich schenke wahres Lebenswasser und öffne dir die Tür zu einer gesegneten Zukunft!

Die Bibel bezeugt: Menschen brauchen Beziehungen mit Menschen aus Fleisch und Blut (vgl. 1. Mose 2,20-24). Und der Mensch braucht einen Gott, der mit seinem Fleisch und Blut für unsere Beziehungsfehler bezahlt hat (Lukas 22,19-20).

Es grüsst ein Mensch aus Fleisch und Blut
 Markus Brunner

Weihnachtsbuch

Bald ist wieder Hochsaison für die Evangeliumsverkündigung: Weihnachten!

Das Weihnachtsbuch "Neues aus Bethlehem" ist *eine* Möglichkeit, wie wir unseren Mitmenschen das Evangelium weitergeben können.

Es ist (unter anderem) im Heilsarmee-Shop erhältlich:

<https://shop.heilsarmee.ch>

Preis: CHF 15.00



November 2024 – Markus & Eva

Fr	1.	12:00	Regionale Arbeitsgruppe Zürich (RAG), Heilsarmee Zürich-Zentral
So	3.	9:30	Heilsarmee Rheineck
So	10.	9:30	Heilsarmee Zürich-Unterland
Sa	16.	9:30	Markus: Schulung zum Thema "Auf den Spuren des Heiligen Geistes – Die Geistestaufe im Alten und Neuen Testament", Heilsarmee Zürich-Oberland
So	17.	10:00	Heilsarmee Affoltern
Do	21.	9:30	Nationale Versammlung für Offiziere und KorpsleiterInnen, Heilsarmee Bern
So	24.	10:00	Markus: Heilsarmee Affoltern
		10:00	Eva: Management Kirchliches Werk (MKW) besucht Poste de la Birse, Moutier

Topfkollekte Zürich

Montag, 16.12. – Samstag, 21.12.2024

Weihnachten rückt näher. Eine besondere Zeit, in der sich viele Menschen nach äusserem und innerem Licht sehnen. Lasst uns gerade in dieser Zeit Zeugen des göttlichen Lichts sein! (Joh 8,12)

Wir suchen Helferinnen und Helfer (Topfwächter, Musikanten, Sänger) für die Topfkollekte Zürich ...

... und freuen uns über jede Anmeldung!
<https://topfkollekte-zuerich.heilsarmee.ch>

Für Fragen: dhq.ost@heilsarmee.ch
oder Tel. 044 383 69 70



Singing Christmas Tree, Zürich

Auch dieses Jahr wollen wir wieder am [Singing Christmas Tree](#) singen und musizieren.

Chorleitung: Robert Weber

Chorproben in der Heilsarmee Zürich-Zentral:

Montag, 9.12.2024, 19:30 Uhr, Stimmen-Probe

Montag, 16.12.2024, 19:30 Uhr, Probe für alle

Auftritt: Montag, 23.12.2024, 17:30 Uhr,

[Werdmühleplatz Zürich](#)

Anmelden kann man sich bei Eva Brunner:

eva.brunner@heilsarmee.ch

oder Tel. 044 383 69 70 (DHQ-Ost-Büro)

Rundbriefe downloaden

Heilsarmee-Rundbriefe für die "Division Ost" können im Internet heruntergeladen werden, am einfachsten unter folgender Adresse: www.heilsarmee.online